

## EN DIRECTO

### Nada para nadie aún para 2023

POR J. ISRAEL MARTÍNEZ MACEDO

**EL PROCESO ELECTORAL** del Estado de México para 2023 bajó su ritmo de andanza, después de que Morena agitara las aguas con la designación de Delfina Gómez para encabezar los Comités en Defensa de la 4T, todo parecía tomar un ritmo vertiginoso.

**LA INICIATIVA DE** los gobiernos de coalición sirvió para frenar un poco la velocidad y calmar los ánimos de los ansiosos aspirantes de PAN, PRD y PRI algunos de los cuales ya se decían candidatos "con alianza o sin ella".

**EL RETRASO EN** la renuncia a la Secretaría de Educación Pública (SEP) por parte de Delfina Gómez también generó que el partido guinda se asentara un poco y comenzara su propio proceso interno para relevar a sus dirigencias.

**DATO CURIOSO ES** que la ganadora de la encuesta estatal no tuvo el mismo apoyo para conseguir los consejeros que necesitaba para, también, controlar el partido. Así las cosas, el grupo de Higinio Martínez controla el partido y Delfina tiene, hasta el momento, la candidatura.

**EN ESTE RECuento** no podemos dejar de mencionar el evidente desdén de la Morena nacional a la estatal y en particular a Higinio Martínez y su grupo. Si es cierto que no hay rompimiento interno, saben disimularlo muy bien.

**LOS PARTIDOS DE** la alianza se enfocan en sacar alguna versión, la que fuera, sobre los gobiernos de coalición, pero mientras panistas y perredistas se concentraban en que se incluyeran sus peticiones, los, o mejor dicho, las priistas aprovecharon la oportunidad.

**ALEJANDRA DEL MORAL** ha aprovechado los reflectores de la comperecencia para salir en algunos medios

y proyectarse hablando del apoyo a las mujeres como parte de la política del gobernador, casi como una extensión misma del mandatario.

**ANA LILIA HERRERA** va más por otro rumbo, una campaña de promoción que finge no ocurrir, con mensajes de apoyo contratados en espectaculares y autobuses que ella no reconoce como propios así como el agardalle de bardas con mensajes a favor de la diputada.

**EN CUALQUIER CASO,** ambas han aprovechado que Enrique Vargas y Omar Ortega estaban ocupados con la iniciativa para posicionarse mejor entre el público en general y obtener una mayor presencia con miras a la candidatura de la alianza.

**SE VIENEN MESES** interesantes entre negociaciones y operaciones cicatriz, entre acuerdos y desacuerdos, tentaciones y resistencias. Solo una cosa es segura, no hay uno, en este momento, que pueda decir que tiene ganada la elección, no en este momento.

#### PUNTO Y APARTE

**HACE POCO MÁS** o menos 20 años comenzó en el Estado de México la lucha por la legalización de los matrimonios entre personas del mismo sexo, así era;

poco a poco y en atención al uso del lenguaje y otros detalles se convirtió en matrimonios igualitarios.

**LAS BATALLAS FUERON** muchas y muy diversas, entre las que recuerdo aquella en la que los grupos de derecha exigían que no se utilizara el término familia como parte del texto, también alguna en la que se bloqueara e impidiera la posibilidad de adopción, entre otras.

**LO QUE NO** recuerdo es a Paola Jiménez o Adolfo Cerqueda en todo ese proceso, ni siquiera en los momentos más recientes cuando los diputados ya no pudieron seguir postergando lo inevitable; eso sí, ambos, políticos de oportunidad estaban ahí, puestos para la foto.

**A QUIEN NO** debemos olvidar es a uno de los promotores originales de esta iniciativa, alguien que desafortunadamente no le alcanzó la vida para estar en la foto: Amigo Israfil Filós Real, compañero en el Consejo Contra la Discriminación, festeja donde estés porque sí se pudo.

@MEGA\_ISRAELMTZ

J.ISRAEL.MARTINEZ@GMAIL.COM

FB: @MEGA.JISRAELMARTINEZ